

GZ.: 000460/2004

Graz, am 5.4.2004

**Verwaltungsübereinkommen
zwischen dem Bundesminister für Inneres,
vertreten durch den Polizeidirektor, und
der Stadt Graz
Beteiligung an der Finanzierung des Projektes
„Digitalisierung des analogen Bildmaterials des Bildfluges GRAZ 2004“
in der Höhe von €12.000,- ,
Stadt Graz: Lieferung von Orthofotos für die Einsatzleitzentrale der Leitstelle in der
Bundespolizeidirektion Graz**

Zuständigkeit des Gemeinderates
gem. § 45 (2) Ziff. 18 des Statutes

Ausschuss für Stadt-, Verkehrs-
und Grünraumplanung
Der Berichterstatter:

.....

B e r i c h t
an den

G e m e i n d e r a t

Um wieder aktuelles Luftbildmaterial für die diversen Aufgabenstellungen im städtischen Geoinformationssystem zur Verfügung zu haben, wurde vom Stadtvermessungsamt die Durchführung des Bildfluges GRAZ 2004 beauftragt. Dabei wird das gesamte Stadtgebiet einschließlich des Gebietes bis zur Kläranlage der Stadt Graz befliegen. Das im Rahmen dieses Bildfluges erstellte analoge Bildmaterial wird daraufhin digitalisiert. Um einerseits aufbauend auf diesen Datenbestand weitere Produkte wie zum Beispiel Orthofotos -Orthofotos sind maßstäbliche Luftbilder, die mit anderen Datenbeständen wie Katasterdaten usw. überlagert werden können- berechnen, andererseits Auswertungen auf der im Stadtvermessungsamt befindlichen digitalen photogrammetrischen Auswertestation rasch durchführen zu können, ist eine Aerotriangulation erforderlich. Nach Vorliegen dieser Arbeiten kann die Berechnung der Orthofotos erfolgen.

Die Bundespolizeidirektion ist bereits erstmalig im Jahr 1998 an die Stadt Graz um Überlassung von digitalen Daten herangetreten, wobei ein Ankauf, u.a. auch Orthofotos, nach den vom Gemeinderat beschlossenen Tarifen den Betrag von €63.000,- (davon für Orthofotos €53.000,-) ausgemacht hätte.

./.

Mit Schreiben vom 2.12.2003 ist der Polizeidirektor der Bundespolizeidirektion Graz, Herr Hofrat Dr. Helmut Westermayer, an die Stadt Graz mit den Ersuchen herangetreten, für die Inbetriebnahme eines Einsatzleitsystems in der Funkleitstelle der BPD Graz Datenmaterial zur Verfügung zu stellen. In einer Besprechung mit Vertretern der Bundespolizeidirektion unter Leitung des Polizeidirektors und dem Stadtvermessungsamt konnte abgeklärt werden, dass die Verwendung von Orthofotos die Funktionalität der Einsatzleitzentrale optimal unterstützen würde.

Nachdem das Stadtvermessungsamt heuer wieder einen Bildflug und die Arbeiten, die für die Erstellung diverser darauf aufbauender Produkte erforderlich sind, durchführen lässt, war es naheliegend, dass sich die Bundespolizeidirektion anstelle eines Ankaufs im Rahmen eines Verwaltungsübereinkommens an den Kosten beteiligt. Der Bundespolizeidirektion beteiligt sich an der Finanzierung des Projektes „Digitalisierung des analogen Bildmaterials des Bildfluges GRAZ 2004 in der Höhe von € 12.000,-. Im Gegenzug werden der Bundespolizeidirektion für das Einsatzleitsystem die berechneten Orthofotos für die Verwendung in der Einsatzleitzentrale zur Verfügung gestellt.

Das Vorliegen optimaler Voraussetzungen in der Einsatzleitzentrale der Leitstelle der BPD Graz liegt auch ganz besonders im öffentlichen Interesse und im speziellen Interesse der Stadt Graz im Sinne einer Verstärkung des Sicherheitsgefühls der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Graz, weshalb auch diese Vorgangsweise vorgeschlagen wird.

Der Ausschuss für Stadt-, Verkehrs- und Grünraumplanung hat in seiner Sitzung am das vom Stadtvermessungsamt vorgelegte Verwaltungsübereinkommen beraten und stellt daher den

A n t r a g ,

der Gemeinderat wolle beschließen:

- 1.) Das dem Antrag beiliegende Verwaltungsübereinkommen wird vorbehaltlich der Unterfertigung beider Vertragspartner genehmigt und dem Statut gemäß unterfertigt.**
- 2.) Das Verwaltungsübereinkommen tritt mit Unterfertigung beider Vertragspartner in Kraft.**
- 3.) Mit der Abwicklung des Verwaltungsübereinkommens wird das Stadtvermessungsamt beauftragt.**

Der Abteilungsvorstand:

Der Stadtbaudirektor:

./.

Der Stadtsenatsreferent:

Vorher:

Der Mag. Abt. 8 mit dem Ersuchen um Vorlage an den Finanzreferenten